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Районное совещание интеллигенции
8 января состоялось рай

онное совещание учителей, 
политпросветработников и 
секретарей сельских пер
вичных парторганизаций с 
вопросом: „О задачах поли
тико-просветительной ра
боты в районе". Доклад по 
этому вопросу сделал за
ведующий отделом пропа
ганды и агитации райкома 
ВКП(б) тов. Андронов.

—В настоящее время,— 
сказал он,—в период посте
пенного перехода от социа
лизма к коммунизму, вопро
сы коммунистического вос
питания трудящихся игра
ют решающее значение. В 
разрешении этих вопросов 
роль интеллигенции вырос
ла как никогда. Интелли
генция — это воспитатель 
широких слоев населения. 
Она окружена заботой и 
вниманием советского пра
вительства и к ней предъ
являются серьезные требо
вания в области воспита
ния масс.

Интеллигенция района в 
этом году неплохо взялась 
за ликвидацию неграмотно
сти и малограмотности. 
Однако вопросами работы 
клубов, изб-читален и крас
ных уголков она занимается 
исключительно мало. В ре
зультате эти культучреж- 
дения с задачами воспита
ния масс справляются пло
хо. Они не снабжены дро
вами, культинвентарем. К 
ним очень плохо относятся 
сельские советы и другие 
организации.

Нет внимания к работе 
кудьтполитучреждений со 
стороны райкома комсомо
ла и роно. Заведующий ро- 
но тов. Ермушкин лучше 
руководит школами, чем 
культучреждениями.

Интеллигенция нашего 
района привыкла считать 
массовой работой свое ча
стичное участие в органи
зации кружков, выступле
ниях на сцене и т. д. Одна
ко этого мало. . Она долж
на практически и повсе
дневно работать в широ
ких колхозных массах, до
биваясь общего подъема в 
наших колхозах. Узкокуль-, вергли
турничеством 
нельзя. Работа в массах 
это основное.

В некоторых селах со 
стороны церковников и сек
тантов еще проявляются 
враждебные попытки отор
вать от колхоза темных, 
малограмотных людей, а 
некоторые учителя этого не 
замечают. Здесь непочатый 
край работы. Учителя пов
седневно и настойчиво дол
жны вести антирелигиоз
ную пропаганду.

Педколлектив Пойской 
средней школы вместе с 
парторганизацией органи
зует колхозный лекторий, 
в работе которого будут

заниматься педколлективы

принимать участие учителя, 
агроном, врач и т. д. Сле
дует им посоветовать во
влечь в это дело отдель
ных стахановцев колхоза. 
Такие лектории могут орга
низовать и другие неполно
средние школы района.

Через клубы и избы-чи
тальни интеллигенция долж
на заняться вопросами по
вышения урожайности, ук
реплением экономической 
мощи наших колхозов. Го
товясь к работе на приш
кольных участках, учителя 
сейчас изучают агротехни
ку, которую они должны 
одновременно пропаганди
ровать в колхозных массах.

Необходимо более реши
тельно заняться ликвида
цией неграмотности и ма
лограмотности. Неграмот
ных в районе, по сведени
ям роно насчитывается 
1743 человека, из них обу
чаются 1563, а обучено еще 
только 19 человек. Поэто
му не приходится сомне
ваться, что ликбезом мы 
еще занимаемся плохо. 
Такое положение с ликбе
зом дальше терпимо быть 
не может. Ликвидацию не
грамотности и малограмот
ности необходимо закон
чить не позднее 15 апреля.

Необходимо улучшить 
справочную работу в из
бах-читальнях, в которую 
вовлечь в качестве кон
сультантов' руководящих 
районных работников, а в 
частности, суда и прокура
туры, лучших людей из 
колхозного актива и т. д. 
Развернуть агротехниче
скую учебу, пропаганду 
книги и организацию лите
ратурных вечеров, оживить 
работу СВБ. Придать осо
бое внимание вопросу ор
ганизации оборонной рабо
ты. День открытия XVIII 
Всесоюзной партконферен
ции надо встретить новыми 
успехами, политпросветра- 
боту поднять на более вы
сокую ступень.

По докладу тов. Андро
нова выступили 10 человек. 
Они обменялись опытом 
политпросветработы и под

жесткой критике 
и избы-чи

тальни.
Преподаватель Тольско- 

Майданской школы тов. 
Кантерин отметил, что ав
торитет политпросветуч- 
реждений на селе необхо
димо поднять на должную 
высоту.

„У нас. некоторый опыт в 
работе есть. Например, я 
летом работал агитатором 
в колхозе. Моя агитация 
не была сведена к тому, 
как это делали некоторые 
учителя: к читке книг и 
газет, проведению отдель
ных бесед. Нет, я глубоко 
вникал в жизнь колхоза, 
знал чем дышат люди, был

организатором масс. В этом 
и есть наступательность в 
нашей агитации.

Мы; агитаторы, занима
лись |учетом труда, вели 
доску показателей, выпу
скали 2 раза в неделю 
стенгазеты, пропагандируя 
лучший опыт стахановцев 
и т. д.“

Преподаватель город
ской школы № 1 тов. Са- 
лопаев отметил, что в се
лах почти отсутствует ан
тирелигиозная пропаганда. 
Интеллигенция района этой 
работой не интересуется, а 
зачастую даже пренебрега
ет ей.

Этот серьезный, участок 
работы упускать никак 
нельзя. Позорные факты 
невежественности и бе
скультурья в селах наблю
даются и сейчас. Например, 
в бездождливое время за
мечаются случаи молебст
вий. Справляются обряды 
похорон, крещения и пр. 
Все это наши культурные 
силы видят, но смотрят 
почему-то как на обычное 
явление.

Выступивший в прениях 
учитель тов. Агашкин по
делился опытом антирели
гиозной работы, рекомен
довал больше привлекать 
к этому пожилых колхоз
ников и колхозниц.
Секретарь райкома ВЛКСМ 

тов. Рыжонкин в своем вы
ступлении отметил, что в 
районе вследствие слабо
сти политико-просветитель
ной работы, растет количе
ство очагов бескультурья 
—келий. Интеллигенция рай
она вместе с партийными и 
комсомольскими организа
циями должны объявить 
кельям беспощадную борь
бу.

Директор Ново-Майдан- 
ской НСШ тов. Ивкин ска
зал, что мерилом в поста
новке массово-политической 
работы являются не хваст
ливые сведения о проведен
ных вечерах, читках, бесе
дах и т. д. Настоящее ме
рило это то, как посредст
вом наступательной агита
ции агитколлектив повысил 
экономическую мощь кол
хоза и колхозников, как 
осуществляется лозунг „сде
лать все колхозы больше
вистским», а колхозников 
зажиточными".* **

На совещании были пре
мированы за отличные по
казатели в работе по лик
видации неграмотности и 
малограмотности 6 учите
лей и один культармеец. 
Выделено чОО руб. в распо
ряжение заведующих и ди
ректоров Ново-Майданской, 
Ст.-Иванцевской, Б.-Мам- 
леевской и Курилихинской 
школ для премирования от
лично обучающихся негра
мотных и малограмотных.

Мастер фрезерного дела ремесленного училища <№ 8 
в г. Киеве Б, М. Дробот объясняет ученикам назначение 

головки вертикального фрезерного станка.

Указ
Президиума 

Верховного Совета 
СССР

О присвоении ордена 
Ленина заводу № 92 

в гор. Горьком имени 
товарища Сталина И. В.

Удовлетворить просьбу кол
лектива завода, областных 
партийных и советских орга
низаций и присвоить ордена 
Ленина заводу № 92 имя тов. 
СТАЛИНА И. В.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

М КАЛИНИН.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета СССР 
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль.
8 января 1941 г.

Переход 
булунских 
лыжников

Комсомольцы заполярного 
селения Булун (Якутская АССР) 
организовали лыжный переход 
на 220 километров. Их суть 
пролегает по тундре. Прод
вигаться вперед приходится в 
условиях полярной ночи при 
морозах, достигающих 50 гра
дусов. Переход явится подго
товкой к предстоящему кроссу 
имени XXIII годовщины Крас
ной Армии.

20 тысяч часов 
под водой

Исполнился 30-летний юби
лей работы старейших водола
зов страны: товарищей Дени
сюка, Рухлова, Осипова, Епи
фанова, Сысолятина, Полднико- 
ва, Шестакова, Федотова и 
Громак. За это время каждый 
из них пробыл под водой в 
среднем около 20 тысяч часов. 
Отважная девятка водолазов 
побывала на дне многих мо
рей и рек советской страны.

Юбиляры продолжают рабо
тать в Экспедиции подводных 
работ особого назначения.

Новые павильоны 
на выставке

Всесоюзная сельскохозяйст
венная выставка готовится к 
третьему всенародному смотру 
побед социалистического зем
леделия.

Завершаются работы по от
бору кандидатов широкого по
каза. Их будет представлено 
около 700.

В этом году решено открыть 
павильоны Литовской, Латвий
ской, Эстонской и Молдавской 
союзных республик.

Заново переоборудуется и 
павильон агролесомелиорации. 
Здесь решено создать павильон 
«Гидромелиорации лесонасаж
дений». _____

Экспедиция 
врачей

В Таджикистане закончила 
работу экспедиция Нарком
здрава СССР. Она побывала в 
самых отдаленных горных се
лениях республики. В течение 
нескольких месяцев врачи про
вели большую санитарно-прос
ветительную работу. В киш
лаках прочитано 286 лекций. 
Организовано 1215 бесед. 
Врачи оказывали помощь же
лудочно-кишечным, глазным 
больным и малярикам.

Экспедиция приступила к 
разработке ряда научных проб
лем. ____

Зимняя сессия 
учителей- 
заочников

В Московском государствен
ном и областном педагогиче
ских институтах, в институ
тах иностранных яіыков, го
сударственном университете 
проходит зимняя сессия заоч
ников. Около 10 тысяч учи
телей из разных районов 
страны приехали в Москву для 
сдачи зачетов и выпускных 
экзаменов.

Во время сессии для заоч
ников устраиваются интерес
нее лекции и доклад».
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О пришкольном участке
Из доклада директора Т.-Майданской средней школы тов. Устимова А. И. на районном учительском совещании 

„О привитии учащимся практических навыков в связи с изучением программного материала*.
В разрешении вопроса 

о привитии учащимся не
которых практических на
выков, в укреплении и рас
ширении зна1 ий учащихся 
большое значение имеет 
работа на пришкольном 
участке. Это с полной оче
видностью доказывает опыт 
передовых школ и учите
лей нашей республики: 
9 средней школы Тулы, 
Яснополянской средней 
школы, Тульской области, 
Койсугской средней школы 
№ 2, Ростовской области, 
Мейеровской начальной 
школы, Иркутской области, 
Обвйнской школы, Моло- 
товской области, с которой 
в свое время начала было 
соревнование Тольско-Май- 
данская школа нашего рай
она.

Однако, в нашем районе 
работа в этом направлении 
настолько запущена, что 
школы даже растеряли 
имевшиеся у них пришколь
ные участки. Короче гово
ря, все приходится начи
нать с начала.

Пришкольный участок 
должен быть около школы. 
Большинство школ нашего 
района имеет полную воз
можность такой участок 
иметь. Если такой возмож
ности нет, то необходимо 
договориться с правлением 
колхоза о выделении не
большого участка на кол
хозном поле, не далее 1 клм. 
от школы.

В зависимости от коли
чества учащихся в школе 
и размеры пришкольного 
участка могут быть раз
личными. Так, Койсугская 
школа в 1937 г. имела уча
сточек среди колхозного по
ля площадью всего лишь в 
67 кв. м. Но теперь работа 
учащихся этой школы так 
заинтересовала колхоз, что 
он выделил школе целый 
гектар. Яснополянская шко
ла имеет участок в 2 гек
тара. Мейеровская началь
ная школа проводит инте
ресную работу на 8 гекта
рах. Т.-Майданская школа 
имеет участок 0,64 га.

Приказом НКП РСФСР 
от 8 августа 1940 г. пло
щадь пришкольного Іучаст- 
ка установлена 0,5 га для 
НСШ и средних школ, при
чем рекомендуется на на
чальные классы отвести 
500 кв. м., на пятые по 
500 кв. м., на шестые по 
400 кв. м., на девятые по 
600 кв. м. Вот исходя из 
этого и надо устанавливать 
площадь пришкольного уча
стка.

Участок должен быть 
огорожен. Это сама по се
бе уже большая работа, но 
сделать ее можно доволь
но легко, если привлечь к 
этому делу всех учащихся 
и их родителей, как это 
сделала осенью Тольско- 
Майданская средняя школа.

Работа на пришкольном 
участке должна исходить 
из программ, должна быть 
подчинена учебно-воспита
тельным целям школы.

По нашему мнению школь
ный участок должен содей
ствовать разрешению сле
дующих задач: 1) содейст
вовать укреплению и рас
ширению преподносимых 
учащимся знаний, 2) давать 
учащимся некоторую пра
ктическую подготовку и
3) иметь определенное зна
чение для колхозов и кол
хозников окружающего 
школу района.

В приказе Наркомпроса 
РСФСР от 26 августа 1940 
года даны следующие ука
зания: 1. „В сельских не
полных средних и средних 
школах ввести обязатель
ные практические занятия 
и экскурсии по сельскому 
хозяйству.

а) В 5 классе, в связи с 
преподаванием ботаники 
проводить практические ра
боты и ставить опыты на 
пришкольном участке по 
разделу „Жизнь растения" 
(подготовка почвы, посев, 
изучение влияния разной 
площади питания на разви
тие растения, влияние под
кормки, света, яровизации 
и т. д.).

б) В 6 классе, в связи с 
изучением систематики ра
стений, проводить практи
ческие работы по выращи
ванию овощных, техниче
ских, садовых и других 
сельскохозяйственных куль
тур.

в) В 7 классе, в связи с 
преподаванием зоологии, 
проводить практические за
нятия по борьбе с вреди
телями, по уходу за мо
лодняком, птицей, кролика
ми, практиковать экскурсии 
в животноводческие фермы 
и конефермы.

г) В 8 классе, в связи с 
преподаванием- химии, про
водить практические за
нятия по изучению удоб
рений (в теме „Азот и фос
фор"), в 9 и 10 классах оз
накомить учащихся с хи
мическими средствами борь
бы с грибковыми болезня
ми растений и сельскохо
зяйственными вредителями.

д) В 9 классе, в связи с 
изучением основ дарвини
зма, проводить практиче
ские занятия, знакомящие 
учащихся с элементарны
ми основами селекции сель
скохозяйственных растений; 
практиковать экскурсии в 
племенные хозяйства и се
лекционные сельскохозяй
ственные станции.

е) В курсе физики на ос
нове знания общих законов 
механики обеспечить прак
тическое знакомство с прин
ципами устройства основ
ных с-х машин, а также с 
устройством колхозной эле
ктростанции.

ж) В преподавании ма
тематики обеспечить эле
ментарное ознакомление 
учащихся с приемами из
мерения площадей и объе
мов, обеспечить умение 
пользоваться счетами, ре
шать задачи на материале 
колхозного учета и кол- 
Х08Н0Г0 счетоводства.

з) В курсе черчения вве
сти упражнения в состав
лении чертежей колхозно
го поля, плана деревни, 
пришкольной усадьбы, не
сложных колхозных по
строек и т. п.

Все перечисленные выше 
практические занятия и эк
скурсии должны проводить
ся в связи с изучением 
биологии, химии, физики, 
математики и черчения, не 
нарушая систематичности 
программ".

Центральная станция 
юных натуралистов реко
мендует следующий при
мерный план участка пло
щадью 0,5 га, являющегося 
ареной севооборота.

Весь участок разбивает
ся на 15 полей различной 
величины. Самый большой 
участок, площадью 732 кв. м. 
—плодовый сад. В первые 
годы после посадки меж
дурядия могут быть ис
пользованы под пропаш
ные культуры и под кол
лекцию типового севообо
рота.

Затем 5 маленьких уча
стков по 140 кв. м. Пяо- 
доягодный питомник (дич
ки—75 шт., саженцы 1-го 
года—75 шт., саженцы 2-го 
года—75 шт).

Ягодники (смородина бе
лая, черная и красная, кры
жовник, малина).

Земляника.
Участок систематики и 

дарвинская площадка.
Участок цветочно-деко

ративных растений, парник.
Остальные девять участ

ков—полевые культуры и 
овощи—собственно и пред
ставляют севооборот, при
чем севооборот рекомен
дуется следующий:

1) пар, 2) пшеница 
озимая и яровая, 3) мно
голетние травы, злаки 
и бобовые, однолетние 
овощные, горох, фасоль,
4) многолетние травы, зла
ки и бобовые,' картофель,
5) прядильные культуры и 
бахчевые, 6) помидоры, 
7) огурцы и капуста, 8) 
столовые корнеплоды и 
лук, 9) силосные культуры 
и кормовые корнеплоды.

Над растениями должны 
производиться опыты. Ука
жу для примера на участок 
„Огурцы и капуста".

а) Мульчирование огур- 
цов, б) яровизация семян 
кочанной капусты, в) под
кормка капусты, г) уточне
ние площади питания ка
пусты, д) сортоизучение 
капусты.

Крайне целесообразно 
на участке иметь коллек
цию биологических разно
видностей капусты:брокко
ли, брюссельскую, цветную, 
савойскую, белокочанную 
(раннюю, среднюю, позд
нюю), краснокочанную, ли
стовую декоративную, кор
мовую, кольраби, китай
ские капусты салатного и 
кочанного направления. Це
лесообразно иметь семен
ники.

По мнению Центральной 

станции юных натурали
стов часть ра >от, обусло
вленная программами, про
изводится фронтально на 
практических занятиях по 
школьному расписанию (об
работка почвы, посев 
семян и т. д.), а другая 
часть силами юннатов. 
Отсюда надо сделать вы
вод, что юннатская работа 
должна быть широко раз
вернута, т. к. 30—40 юнна
тов, конечно, не обработа
ют участка в 0,5 га и в 
лучшем случае, превратят
ся в полольщиков, а в худ
шем—на участках снова 
завоюют себе место по
лынь и лебеда.

Наиболее тяжелые рабо
ты по мнению Централь
ной станции юных натура
листов должны проводить
ся силами колхоза и техни
ческих работников школы 
(вспашка, подноска воды для 
поливки и т. д.)

Лучшие результаты по
лучаются в том случае, 
когда определенная куль
тура и опыт закрепляются 
за определенными учащи
мися или небольшой груп
пой учащихся в составе 
2—3 человека, сформиро
ванной по их желанию.

Поручая проведение опы
тов отдельным учащимся, 
необходимо организовать 
раооту таким образом, что- 
оы все учащиеся данного 
класса были зіакомыіс тем, 
какие задачи ставит перед 
собой каждый учащийся, и 
как он обеспечивает их вы
полнение.

Как видите, указания по 
вопросу организации рабо
ты на пришкольном участ
ке не особенно конкретны 
и не ясно кто, где р над 
чем будет работать. Лично 
меня эти указания не удов
летворяют, а кое с чем я 
и не согласен. Какой смысл, 
например, привлекать для 
вспашки пришкольного 
участка колхоз, когда в 
колхозе в свободное время 
наши учащиеся старших 
классов зарабатывают тру- ?аРядУ с ДРУГИМИ опытами 
додни и на вспашке? Кра- І (чеканка» мульчирование и 
сиво ли получится, когда т* .опыты на внесение 
2—3 технических работни- „Д°^Р®ний и, в частности,

I Каждый класс самостоя
тельно, при большем или 
меньшем участии учителя 

I проводит „землеустройство 
.виѵтпЧ своего участка". 
| Оощее „землеустройство" 
проводится учащимися стар- 
ших классов под руковод
ством учителей математики 
и черчения.

Общий план земельного 
участка школы вывешивает
ся в коридоре школы; 
планы участков классов—в 
классах. Эти планы вычер- 

лывать одному, может быть, читаются на уроках чер- 
придется то, что заделыва
ли 5—10 человек. Правилъ- > 
но ли это? По-моему—не
правильно. А правильно ли 
будет, если учащийся заде- меньі;ем участии учителя, 
лает работу, но не доведет ясного руководителя и 
ее до конца? Конечно, не- і -=--=-========
правильно. Каждая работа I (Окончание на 3-й стр.) ’

цы будут подтаскивать Bo.>no^KOPMK“. 
ду 100—150 одновременно 
работающим учащимся, ког
да некоторые из этих уча
щихся значительно выше.
и сильнее технических ра-|внУтРи 
ботниц? Не правильнее ли' и°щее 
будет запасти для малышей 
маленькие ведра и лейки, с 
тем, чтобы и воду они при
носили сами? При рекомен
дуемой организации работы 
юннаты превращаются, во 
многом, в людей, доделы
вающих то, что заделали 
другие, да, вдобавок, доде-

чения.
I Каждое звено в классе 
состав гяет подробный аг
роплан, при большем или

классного руководителя и

должна быть доведена до 
конца.

В течение 2*й четверти 
нами самостоятельно был 
разработан план работы на 
пришкольном участке, по 
нашему мнению более сво
бодный от вышеуказанных 
недостатков. Накануне кон
ференции из Горьковского 
областного института усо
вершенствования учителей 
мы получили письмо, в ко
тором написано, что Ин
ститут Школ РСФСР в ме
тодическом письме „Пре
подавание биологии и прак
тическая подготовка уча
щихся в средних школах" 
дает другой план: участки 
по классам, мичуринский 
сад, цветник и парники.

Разработанный нами план 
очень олизок к этой схеме., 
Тематика работы согласно 
нашему плану очень близка 
к плану, только что опи
санному. Но мы каждому 
классу даем определенный 
участок земли и определен
ное задание. 1, 2, 3, -а клас
сы у нас получают по 100 
кв. м., 5, 6, 7 и 8 классы — 
по 300 кв. мет., 9 класс—• 
-.00 кв. м. В дополнение к 
этому за старшими класса
ми закрепляются „поля" 
зерновых культур, на кото
рых соолюдается севообо
рот. I—IV классы разби
ваются на 4 звена каждый, 
5, 6, 7 и 8 классы—га 6 
звеньев каждый. Каждый 
класс получает определен
ную культуру, каждое зве
но—один из сортов этой 
культуры. Исключение со
ставляют лишь 7-а класс, 
который работает в цвет
нике; 8 класс, который ра
ботает с новыми культура
ми, до далматской ромаш
ки включительно и 9 класс, 
где каждый учащийся по- ■ 
лучает особый участок в 
12 кв. м. и определенное 
задание по гибридизации, 
селекции и т. д. В плодо-. 
вом питомнике работает 
юннатский кружок.

Все классы закладывают
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О пришкольном
участке

Из доклада директора Т.-Майданской средней 
школы тов. Устимова А. И. на районном 

учительском совещании „О привитии 
учащимся практических навыков в связи 

с изучением программного материала" 

(Окончание)
учителя биологии. Для на
чала работы в классе вы
вешивается своеобразный 
агроплан—вопросник, со
ставленный учителем с 
помощью биолога (и хо
рошо бы—агронома). Мы 
показываем здесь агроплан 
3-а класса, как примерный. 
Он ставит перед учащими
ся ряд конкретных вопро
сов, разрешать которые 
учащиеся будут не только 
внеклассным порядком, но 
и на уроках математики, 
естествознания, черчения, 
физики, химии и даже рус
ского языка. Такой живой 
материал принесет боль
шую пользу на уроках.

Таким образом, мы пре
дусматриваем работу на 
пришкольном участке всех 
учащихся и всех учителей. 
Думаем мы, что наш план 
этим, главным образом, и 
ценен. За привитие прак
тических навыков и на 
пришкольном участке возь
мется все учительство, и 
это должно быть залогом 
успеха.

Думается нам, что так 
строя работу на пришколь
ном участке, мы сумеем 
привить детям интерес к 
сельскому хозяйству и стро
нем, наконец, с места юн
натское движение. Нельзя 
же считать нормальным 
такое положение, что у 
нас на весь район толь
ко один юннат участник 
ВСХВ, да и тот 
ся в

учит- 
городской школе. 

Причину такого явления 
мы видим в том, что 
масса учителей (не втянута 
в руководство юннатским 
движением, стоит в сторо
не От него. Это получает
ся из-за своеобразной обез
лички юннатского движе
ния, при которой юннат
ские кружки организуются 
вообще в школе, а не в 
класоѳ. Мы за то, чтобы 
юннатский кружок органи
зовал бы сам учитель в 
своем классе. При этом ус
ловии не трудно со време
нем добиться почти 
ловного вовлечения 
в юннатские кружки, 
телю это не особенно 
но сделать, т. к. он лучше 
знает своих учащихся, а 
работая с ними на приш
кольном участке, именно 
он скорее обнаружит у 
учащегося особые склонно
сти, даст ему во-время цен
ный совет, направит ин
тересы учащегося по опре
деленному руслу. И не бу
дет никакой беды, если, со 
временем, учащийся-юннат 
выбьется из рамок своего 
класса, заинтересовавшись, 
скажем, пчеловодством, 
птицеводством, уходом за

пого-
детей

Учи-
труд-

6 и 7-го января проходи
ло районное совещание учи
телей. Совещание обсуж
дало самые острые проб
лемы работы школ. Первым 
был вопрос об укреплении 
сознательной дисциплины 
учащихся. Сознательная ди
сциплина—самое необходи
мое, самое неотъемлемое 
качество нового человека. 
Без воспитания данного ка
чества, нечего говорить о 
коммунистическом воспита
нии. Коммунистически вос
питанный человек прежде 
всего должен быть дисцип
линированным.

Совещание совершенно 
правильно нацелило учите
лей на широкое понимание 
существа сознательной ди
сциплины. Быть дисципли
нированным, это не значит 
только, чтобы быть пос
лушным. Послушание — 
лишь начало в воспитании 
сознательной дисциплины. 
Быть дисциплинированным, 
—это значит четко и точ
но выполнять общегосудар
ственные и производствен
ные правила, уметь подчи
нять личные интересы ин
тересам коллективным, об
щественным. Быть готовым 
и уметь во имя исполнения 
общественных интересов не 
щадить ни сил, ни своей 
жизни, проявлять инициати
ву в борьбе за обществен
ные дела. Быть дисципли
нированным — это значит 
иметь твердую волю, ха
рактер, мужество, чест
ность. Вожди партии тт. 
Ленин и Сталин являются 
образцами идеальной дис
циплинированности. Воспи
тывая учащихся в школах, 
учителя должны иметь пе
ред собой светлые образы 
Ленина и Сталина.

Воспитание сознательной 
дисциплины неотделимо от 
обучения в школе. Хоро
шо поставленное обучение 
воспитывает дисциплину у 
учащихся. В то же время, 
наличие сознательной дис
циплины обеспечивает ус
пех высокого качества уче
бы. Ведь школа является 
своеобразным производст
вом. И если на этом про
изводстве нет дисциплины 
труда, то не может быть и 
высокого качества в вы
полнении программ.

Мы имеем наглядные при
меры, доказывающие пра
вильность этого положе
ния. В Романовской началь

на дисцип- 
Это не значит, что в таком'лина, там низкая и успевае- 
случае к этому труду нуж-1 моеть. В передовых шко- 
но относиться „спустя ру-Ілах района высокая успе-

ипоросятами, жеребятами 
т. д. Этими .внеклассны
ми" кружками юннатов бу
дет, может быть, руково
дить другой учитель или 
активист-родитель, но и в 
этом случае учитель дол
жен наблюдать за своим 
учеником, помогать ему, 
если потребуется.

Из юннатских мероприя
тий мы намечаем не толь
ко работу над растениями 
(юннатам в этом случае 
мы можем дать и особые 
участки), но думаем орга
низовать маленькую пасеку, 
маленькую птицеферму (ги
бридизацию „Белых леггор
нов"). Мы думаем весной 
взять с инкубаторной стан
ции 150—200 цыплят, вру
чить их для выращивания 
желающим учащимся, а по
том кур и петухов пере
дать колхозам. Пытаемся 
мы наладить шефство й 
над другими животными 
колхозных ферм.

В заключение 
остановиться еще 
чем: некоторые 
говорили мне: „Что же это 
такое? До 1931 г. мы зани
мались пришкольными уча
стками, физическим трудом, 
но потом это дело отмени
ли. Теперь оно снова вво
дится. Как бы опять не на
делать ошибок."

Мы обзятельно наделаем 
ошибок, если не поймем 
разницы: тогда запретили 
так называемый труд пото
му, что ему подчинялась 
учебно-воспитательная ра
бота школы, этот труд ме
шал общеобразовательной 
работе школы, 
сейчас 
детям 
ческих 
вая, что 
общеобразовательной шко
ле; мы говорим о таком 
труде, который подчинен 
учебно-воспитательным за
дачам школы, который 
должен укреплять, закреп
лять и расширять даваемые 
учащимся в школе знания. і ной. школе низкая

хочется 
вот на 

учителя

Мы же 
говорим о привитии 
некоторых практи- 
навыков, не забы- 

мы работаем в

кава“, с прохладцей. В 
школе нет несерьезных 
дел, а вопрос о привитии 
детям некоторых практи
ческих навыков — вопрос 
чрезвычайно серьезный, 
связанный с серьезной пе
рестройкой работы школы.

И вот, если к этому во
просу мы отнесемся со 
всей серьезностью, то мы 
его обязательно разрешим 
правильно и вместе со все
ми школами Советского 
Союза сделаем очередной 
шаг вперед.

ди-

на-

Об итогах работы январского учительского 
совещания 

все имеют и хорошую 
сциплину.

Передовые учителя
шего района тт. Ермуш- 
кина М. С., Петрова В. И., 
Певницкая Т. И., Боголю
бова А. Ф., Мозева А. Г., 
Курсик 3. А., Архангелова 
Ю. Р., Гущина М. В. и др. 
имеют полную успевае
мость, у них нет недис- 
циплинированнйх учащих
ся.

Все это говорит о том, 
чтобы лучше организовать 
обучение в школах, тем 
самым улучшить воспита
ние сознательной дисцип
лины. „Кто хорошо учит, 
тот хорошо и воспитыва
ет",—писал Дистервег.

Особенное внимание в 
деле укрепления сознатель
ной дисциплины должно 
быть обращено на созда
ние и сплочение педагоги
ческого и детского коллек
тивов. Эти вопросы трак
товались в разрезе указа
ний и опыта А. С. Мака
ренко. Поэтому директора 
(зав.) школ и учителя глу
боко должны изучить тру
ды й высказывания А. С. 
Макаренко по этим вопро
сам и использовать их в 
практической работе.

Сознательная дисциплина 
учащихся может быть ук
реплена только тогда, ког
да в этих целях будут ис
пользованы 
мольских и 
организаций, родителей и 
всей общественности. Без 
единства действий учите
лей, детского коллектива, 
родителей и общественно
сти этот вопрос не может 
быть полностью разрешен.

Вторым—совещание об
суждало вопрос о приви
тии учащимся практиче
ских навыков в связи с про
хождением программного 
материала.Докладчик по это
му вопросу А. И. Устимов 
(директор Тольско-Майдан- 
ской СШ), не только умело 
изложил принципы пере
стройки работы школы, но 
показал исключительно ин
тересную практику работы 
данной школы по привитию 
практических навыков уча
щимся. Особенно интересен 
опыт Т.-Майданской шко
лы по подготовке учащих
ся к работе на пришколь
ном участке. Было бы очень 
хорошо, если бы школы 
нашего района, на первое 
время хотя бы скопирова-

Т.-Майданской 
основании 

силы комсо- 
ученических

ваемость существует рядом 
с хорошей дисциплиной. 
Гор. школа № 1 (директор 
тов. Башкирова) имеет ус
певаемость в итоге 1 по
лугодия 91,4 проц. Она име
ет и хорошую дисциплину 
учащихся. Городская шко
ла № 2 (директор тов. Во
стоков) имеет успеваемость 
87,2 проц., Т.-Майдан- 
ская СШ—86 проц.,Н.-Май- 
данская НСШ—87,9 -проц., 
Атингеевская — 85,7 проц., 
Сонинекая—93 проц.,Б.-Мам- 
леёвсісая—91|5 проц, Они

ли опыт 
школы. А на 
этого, сделать новый шаг 
вперед. (Опыт Т.-Майдан
ской школы показывается 
сегодня в газете).

Несмотря на то, что пе
ред совещанием стояли са
мые злободневные и инте
ресные вопросы, обсужде
ние их .шло недостаточно 
активно. Это прежде всего 
объясняется тем, что в пра
ктической своей работе 
школы эти вопросы разре
шают слабо. 4

В борьбе за дисциплину 
учащихся учителя высту
пали как одиночки, а не 
единым коллективом. При-

меняемые методы и формы 
борьбы за сознательную ди
сциплину были однообраз
ными, круг их был слиш
ком ограничен. Поэтому 
каждый из учителей хотел 
слышать хороший опыт, а 
самому почти нечего было 
рассказывать. Еще более 
правильным это положе
ние является в отношении 
второго вопроса.

Одно несомненно, что 
сейчас все учителя нашего 
района глубоко убеждены 
в необходимости строить 
свою учебную работу так, 
чтобы она воспитывала в 
детях сознательную дис
циплину и подготавливала 
их к практической деятель
ности по социалистическо
му строительству. Кто это
го положения 
осознал, тот 
осуществлять 
нистического 
детей.

Секционная работа была 
организована иначе, чем в 
прошлые годы. Мы не за
нимались планированием 
или изучением отдельных 
тем методик. Мы по
казали учителям минимум 
практических работ и опы
тов, которые должны прово
диться в различных классах.

Особенное внимание бы
ло уделено обсуждению 
итогов дискуссии о грамот
ности учащихся. Этот воп
рос обсуждался на сове
щании учителей русского 
языка и литературы и учи
телей 4 классов. Обсужде
нию этого вопроса помог

не понял, не 
не способен 
дело ком му- 

воспитания

.предварительный анализ 
контрольных работ по рус-

' скому языку.
Организованная при пед- 

кабинете выставка отрази
ла очень интересную кар
тину. Такие школы, как 
гор. школа № 1 и стекло
заводская СШ, восприняв 
опыт Т.-Майданской СШ, 
развернули большую и все
стороннюю работу учите
лей и учеников и во мно
гом не только догнали, 

■ о и перегнали Т.-Майдан- 
скую СШ. Работа директо
ров и учителей указанных 
школ заслуживает особого 
одобрения. Надо уметь вос
принять опыт передовых, 
применить в своей работе 
и, на основе этого, внести 
новый вклад в педагоги
ческую практику.

Кроме того, надо на
учиться показывать свою 
работу, свой хороший опыт. 
Учителя некоторых школ 
должны остаться в обиде 
на своих директоров и за
вучей за то, что они не 
показывают работу своих 
школ, своих учителей. А 
ведь у многих других школ, 
у многих других учителей 
есть замечательный опыт.

Товарищи учителя! Да
вайте организуем социали
стическое соревнование 
имени XVIII партконфе
ренции за высокое качест
во учебно-воспитательной 
работы в школе, за пере
ходящее Красное знамя 
Наркомпроса! Г. ЕРМУШКИН, 

эаведуюший рійове,
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Заканчивается строительство мощной шахты 
.Капитальная" № 2 Кизелевских угольных колей 
(Молѳтовскаяуобласть).

Англо -германская 
война

Как передает германское ин
формационное бюро, в течение 
дня 7-го января небольшие 
соединения германских само
летов бомбардировали Лондон. 
Выли атакованы также аэро 
дромы, железнодорожные ли
нии, важные военные пред
приятия в Южной и Централь
ной Англии. На нескольких 
аэродромах германские летчи
ки обстреляли с бреющего по
лета многочисленные самолеты, 
находившиеся на земле.

Во время морских операций 
потоплено 2 английских торго
вых нарохода и подожжен мин
ный тральщик.

На фронтах 
в Албании

Іо сообщениям американских 
корреспондентов, к северу от 
Клисуры греки заняли новую 
высоту. К северо-востоку от 
Іимары наступление греков 
угрожает итальянским линиям 
снабжения между Тепелене и 
Валовой Итальянцы укрепля
ют свои позиции в районе Ва
ловы.

Итальянские самолеты бом
бардировали Корчу, повредив 
центр города. Убито свыше 
ста человек. Английская авиа
ция сбросила бомбы на Вало
ну.

Греческое телеграфное агент
ство передает, что в ночь на 
I января греческие всминцы 
проникли в залив Валоны и 
выпустили по городу 60 сна
рядов. Греческие эсминцы не 
встретили ни одного судна 
противника и благополучно 
вернулись на свою базу.

Увеличить использование 
местных удобрений

Среди местных удобре
ний -наибольшее значение 
имеет навоз, содержащий' 
все важнейшие элементы 
питания растений — азот, 
фосфор и калий. Жидкая 
его часть—навозная жижа 
—особенно ценна. В ней 
эти питательные элементы 
находятся в растворенном 
состоянии и, следователь
но, легче и быстрее усва
иваются растениями. Ог
ромная хозяйственная роль 
и таких местных удобре
ний, как птичий помет 
(азотистое удобрение), зо
ла (фосфорно-калийное) и 
Других.

Передовые колхозы пра
вильно оценили огромное 
значение местных удобре
ний. Они хорошо знают, 
что навоз и другие орга* 
ническиеудобрения не толь
ко дают необходимую ра
стениям пищу, но и улуч
шают свойства почвы, 
уменьшают опасность ги
бели озимых во время пе- 
резимовки, увеличивают'

Подготовка 
англичан к 

операциям против
Тобрука

По сведениям агентства Рей
тер, английские мотомехани
зированные части заняли аэ
родром в Эль Эдеме, располо
женном южнее Тобрука (Ливия). 
По дороге, пролегающей в пу
стыне от Мерса-Матрух до 
Тобрука, день и ночь двига
ются транспортные колонны с 
водой, продовольствием и воен
ным снаряжением. Командо
вание английской армии про
являет чрезвычайную сдер
жанность в оценке предстоя
щей операции.
Корреспондент газеты «Таймс» 

сообщает, что итальянская ар 
мия в Ливии, насчитывавшая 
250 тысяч человек, в настоя
щее время уменьшилась при
мерно на одну треть.

Рост смертности 
в Румынии

Румынский журнал «Румы
ния ноуа» пишет, что смерт
ность в Румынии превышает 
смертность в любом из евро
пейских государств. Особенно 
высока в Румынии детская 
смертность. Процент смертно
сти детей доходит до 20, в то 
время как в Англии этот про
цент—5,8, в Германии—7,7 
проц, и т. д. В румынских 
селах 77,6 проц, больных 
умирает из-за отсутствия ка
кой-либо медицинской помощи. 
Из 8263 врачей всего лишь 
1263 врача приходится на се
ла. Один врач должен обслу
жить 12.297 человек.

сопротивляемость расте- 
I ний действию засухи. Эти 
удобрения повышают уро
жаи не только той культу
ры, под которую они вне
сены, но и всех следую
щих в севообороте куль
тур.

В передовых колхозах 
каждый центнер местных 
удобрений на учете. Имен
но здесь, где ценят удоб
рения, бережно хранят их 
и используют полностью, 
колхозники собирают устой
чивые и высокие урожаи.

Бесхозяйственное исполь
зование местных удобре
ний вредит колхозному де
лу, вредит интересам го
сударства.

При хранении навоза в 
беспорядочно наваленных 
кучах, при неправильном 
укладывании его в поле 
потери питательных ве
ществ достигают чО—50 
проц. Такой навоз по свое
му удобрительному дей
ствию наполовину обесце- 

! нен.

Послание Руз
вельта конгрессу 

по вопросам 
бюджета

Президент США Рузвельт в 
специальном послании конгрес
су по вопросам бюджета пред
лагает ассигновать на военные 
нужды на следующий бюджет
ный год (начинается с 1 ию
ля) 10 миллиардов 881 млн. 
долларов. Это наиболее круп
ные военные расходы в США 
в мирное время. В прошлом 
бюджетном году они были в 
7 раз меньше. Наряду с ог
ромным увеличением военных 
расходов Рузвельт предлагает 
резко сократить ассигнования 
на оказание помощи безработ
ным, фермерам, молодежи и 
на государственное строитель
ство невоенного значения.

Помимо военных расходов, 
Рузвельт рекомендовал еще 
ассигновать дополнительные 
средства, не указывая [сумму, 
на оказание помощи странам, 
«которые защищаются от на
падений и от навязывания им 
новых форм правления».

Военные действия 
между Таи 

и Французским
Индо-Китаем

Как передает агентство Юнай
тед Пресс, самолеты Таи про
должают бомбардировать тер
риторию Индо-Китая. Во время 
последних боев войска Таи по
несли тяжелые потери.

Во французских кругах за
являют, что едва ли в насто
ящее время начнутся перего
воры об урегулировании конф
ликта между Таи и Француз
ским Индо-Китаем.

Сбор и хранение навоза, 
особенно в зймний период, 
дело не столь простое, 
как это кажется на пер
вый взгляд. Правильно по
ставлено оно только там, 
где обзавелись культурны
ми навозохранилищами.

В тех районах, где зима 
уже не позволяет заняться 
непосредственно стройкой, 
передовые колхозы заготов
ляют и завозят материалы, 
чтобы ранней весной при
ступить к сооружению хра
нилищ.

Огромное значение для 
накопления навоза и сохра
нения навозной жижи имеет 
использование торфа, как 
подстилки.

Почти еще нетронутый 
резерв удобрений представ
ляют собой компосты, при
готовляемые из всевозмож
ных отбросов, путем сме
шения их с землей или 
торфом. В компостных ку
чах земля, а еще лучше 
торф, поглощает продукты 
разложения отбросов и 
сохраняет ценные питатель
ные вещества.

Успех всей работы по 
сбору и хранению местных 
удобрений решает правиль- 
ная организация этого де
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Собрать полностью местные 
удобрения

6 января, обсудив поста
новление Горьковского обл
исполкома и бюро обкома 
ВКП(б) о расширении при
менения удобрений в сель
ском хозяйстве, члены сель
хозартели им. Молотова, 
Мало-Мамлеевского сель
совета, взяли на себя со
циалистическое обязатель
ство ко Дню открытия 
XVIII Всесоюзной партий
ной конференции завершить 
всю подготовительную к 
весенне-посевной кампании 
работу, накопить и обеспе

Благодушное правление нолхоза
Правление колхоза име

ни А. С. Пушкина, Мессин- 
говского сельсовета, не про
водит никакой подготовки 
К весеннему севу. До на
стоящего времени в колхо
зе не приступили к ремон

ла. Бригадиры животновод
ческих бригад и- конюха 
должны получить задания 
по накоплению навоза с 
учетом каждой головы ско
та. Они, понятно, отвечают 
и за хранение собранного 
навоза, вплоть до вывозки 
его в поле. Бригадиры же 
полеводческих бригад от
ветственны за вывозку, хра
нение и использование на
воза во все последующее 
время.

Чрезвычайно важно соб
рать навоз от скота, нахо
дящегося в личном пользо
вании колхозников. Всем 
членам колхоза нужно.дать 
задания по вывозке навоза 
на обобществленные поля 
артели, начисляя за эту 
работу трудодни. За пере
выполнение заданий по на
коплению навоза, подготов
ке подстилки, изготовлению 
компостов, сбору золы, ку
риного помета следует вы
давать премии.

Использование всех имею
щихся средств для увели
чения запасов местных 
удобрений к весеннему се
ву и подъему паров—важ
нейшая задача земельных 
органов и колхозов.

Д. СЛОБОДЧИКОВ. 

чить правильное хранение 
местных удобрений.

Старший конюх конного 
двора Сухарников Е. Г. 
обязался довести конское 
поголовье до хорошей упи
танности, накопить и вывез
ти 500 возов навоза.

Члены артели решили с 
10 января начать сбор зо
лы, птичьего помета, план 
сбора местных удобрений 
выполнить не позднее 20 
февраля.

М. ЗАСКАЛИН.

ту инвентаря, сортированию 
семян, которых к тому же 
нехватает. Об агротехниче
ских мероприятиях руково
дители колхоза даже и не 
задумывались: навоз, зола, 
птичий помет не заготов
ляются, минеральные удоб-
рения не завозятся.

Правление колхоза и его 
председатель А. Вдовин не 
торопится с подготовкой к 
севу. Тов. Вдовин успокаи
вает колхозников, заявляя 
им:

—До весны времени мно
го, торопиться некуда, ус
пеем к севу подготовиться.

Такое благодушное спо
койствие председателя прав
ления тов. Вдовина может 
привести колхоз к тому, 
что он не будет по-боль
шевистски готов к весенне
му севу. Колхозникам сле
дует потребовать от своего 
правления немедленно при
ступить к подготовке к ве
сенне-посевной кампании, 
обеспечить проведение не
обходимых агротехнических 
мероприятий, обеспечиваю
щих получение высокого 
урожая.

В. ЦАРЬКОВ.

Зам. ответственного редактора
К. ПОЛУЭКТОВ.
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ращаться: г. Лукоянов,, ул. Горь
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